

Conférence-projection par
Catherine Chadefaud

«Par monts et par vaux» : sur les routes de France

avec Molière, Mme de Sévigné, Vauban



Traverser la France à l'époque de Louis XIV demandait énergie, courage et nécessitait bien des dépenses. Quelques voyageurs ont narré leurs périple émaillés de mésaventures.

Nous découvrirons avec eux les bateaux dits «coches d'eau », les voitures de poste et les carrosses sillonnant des chemins souvent défoncés. La traversée des forêts était angoissante à cause des attaques de brigands, les auberges étaient inconfortables.

Molière voyage dans le midi avec sa troupe de comédiens ambulants.

Madame de Sévigné relate dans sa correspondance ses déplacements en Bretagne et en Provence.

Vauban, ingénieur au service du roi, sillonne la France des marges orientales jusqu'à la façade atlantique en construisant et en inspectant les fortifications.

Nous proposerons des images pour restituer les itinéraires, les sites traversés et l'atmosphère des périple de cette époque. Le regard des trois voyageurs, leur curiosité nous feront découvrir divers aspects du quotidien loin de Paris et de Versailles.